
- 1 -

１２月号
平成２４年１１月３０日

№12 七尾市立御祓中学校

TEL ５３－０２０１
学校ホームページ http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~misogj/NC2/htdocs/
学校メールアドレス misogityu@city.nanao.ishikawa.jp

人権教育講話を聴いて （北國 H24.11.20）

１１月１９日（月）に人権教育講演会を開催し
ました。御祓地区の人権擁護委員である永井志津
子先生のご紹介で、富山市の元人権擁護委員であ
る松平義麿先生に講話をいただきました。
ご自身の戦争体験や学校生活の中から命の大切

さと人との関わりの豊かさを教えられました。講
話を聴いた生徒の感想を紹介します。

◆１年男子
僕は人権講話で、まず命の（い・の・ち）を

漢字に当てると「胃・脳・血」と聴いたとき、なるほど～と思ったけど、人間はそれ
だけではないなと思いました。だから、次の「意・能・知」で、これが人間なんだな
あと思いました。そして、友を持つことはよいことだと知りました。友と一緒に学ん
でいくことで人間関係が豊かになって、いじめもなくなるんだなと思いました。

◆２年女子
人間は「命」というものを持っているけど、漢字が違っても同じ意味なんだなあと

思いました。例えば「胃・脳・血」と「意・能・知」があることが分かりました。ま
た、中学生時代をどう生きるかについても学びました。
中学校生活をどう生きるかは、まだ決まっていないけど、後悔だけはしたくないで

す。あと、自分もできるだけ自ら進んで手伝いなどをしたいと思いました。これから
の人生は、まだまだ長いけど、悔いのない人生を送りたいと思いました。わざわざ私
たちのために、こんなにたくさんの話をしてくれてありがとうございました。

◆３年女子
２つの命について学びました。当て字っぽかったけど、深いなあと思いました。物

に満たされた豊かさよりも、心が満たされた豊かさの方がよいと思いました。
いじめは相手の心を傷つけ、人権を侵害するものだと思いました。クラスで、いじ

めで困っている人がいたら、手を差し伸べることが、今、私たちができる大切なこと
だと考えさせられました。

今年度の公開授業（保護者授業参観を兼ねる）
今年度本校において、県教育委員会指定の研究発表を二つ実践しました。
一つは「体力向上をめざした食育推進事業」（平成２３・２４年度の二ヵ年）、二つ目は「いしかわ学び

の指針１２か条推進事業」（平成２４・２５・２６年度の３ヵ年）です。端的に言えば、『食育』と『学力向上』
に向けた研究ということです。
『食育』については、いろいろな取組の中で地元スーパーの「どんたく」とコラボをして、本校生徒がつ

くったレシピをチラシにして店内で紹介しています。この『食育』を通して体力の向上を図り、生活スタイ
ルを見直して学力向上の基盤としていきます。
一方、本校は七尾鹿島地区の中学校の拠点校として「いしかわ学びの指針１２か条」を踏まえた授

業実践や取組を推進しています。具体的には子どもの変容が見える授業を実践し、授業公開を通し
て、成果を検証します。その際に成果や改善の視点が見える授業評価に工夫し、授業の改善につな
げ、学力の向上を図ります。モデル校としての取組の成果をｗｅｂページで紹介し発信して、他校の参考
となる取組の普及・啓発を図ります。「いしかわ学びの指針１２か条推進事業」は、来年度、再来年度も
継続して実践します。
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Ｃｏｎｇｒａｔｕｌａｔｉｏｎ！

◆平成２４年度一茶まつり全国小中学生俳句大会
入選 「太陽の 恵みを受ける 青リンゴ」 山田 陸恩（11Ｈ）

◆県中学校駅伝大会（男子５９チーム、女子５４チーム参加）
男子 ２７位 林 祐太（12Ｈ）、端山 都頼（22Ｈ）、小萩 翔（21Ｈ）

橋場 渓太（22Ｈ）、石垣 仁太（21Ｈ）、竿漕 大夢（21Ｈ）
女子 １９位 松本 千雅（12Ｈ）、手島 沙彩（13Ｈ）、藤岡 果林（11Ｈ）

鵜島 彩（21Ｈ）、山本 茉依（21Ｈ）
◆全能登中学校新人駅伝大会（男子２９チーム、女子２９チーム参加）

男子Ａチーム ８位 林 祐太（12Ｈ）、橋本 夢羽（22Ｈ）、
小萩 翔（21Ｈ）、石垣 仁太（21Ｈ）

男子Ｂチーム １５位 野田 大河（11Ｈ）、万行 瑠世（12Ｈ）、
浦辺 泰一（13Ｈ）、高木 勇輝（13Ｈ）

女子Ａチーム ６位 松本 千雅（12Ｈ）、手島 沙彩（13Ｈ）、
鵜島 彩（21Ｈ）、山本 茉依（21Ｈ）

女子Ｂチーム １１位 藤岡 伶奈（21Ｈ）、藤岡 果林（11Ｈ）、
多田 輝（12Ｈ）、泉 れな（12Ｈ）

個人の部 ５位 松本 千雅（12Ｈ） ９′１７″
◆全能登中学校新人剣道大会

女子団体 ３位

◆サイエンスチャレンジ
銀賞 御祓中Ａ 奥谷ユーラ（21Ｈ）、外谷 由河（21Ｈ）、滝野 賢祐（21Ｈ）
銅賞 御祓中Ｂ 相田 涼平（22Ｈ）、川本 峻士（22Ｈ）、北沢 昌宗（22Ｈ）

御祓中Ｃ 赤倉 賢哉（21Ｈ）、島津 航平（21Ｈ）、土井 涼平（22Ｈ）
◆七尾ライオンズクラブ献血・献眼・献腎・献髄 薬物乱用防止啓発ﾎﾟｽﾀｰｺﾝｸｰﾙ

佳作 船本 佳奈(31H)〔七尾署長賞も受賞しています（既に10月号に掲載）〕。
◆能登有料道路新愛称表彰式

優秀賞 長谷川未怜（11Ｈ） 「能登里山海道」
※平成２５年４月から能登有料道路が無料化となり、この度正式に「のと里山海道」 とい

う名称に決定したと新聞・テレビ等で報道されました。その新名称に応募し、 優秀賞に輝
いた長谷川さんは，大人に混じっての唯一の中学生でした。

おめでとうございます。

本校出身 大森智子さん（ゴーゴーカレーＵＳＡ社長）が
やって来る！

今や日本を代表する石川県発祥のゴーゴーカレー。そのＵＳＡ（アメリカ）社長は、本校出身
の大森智子さん（白銀町）です。大森さんは、この度一時帰国され、七尾に帰って来られます。
そこで、アメリカで活躍される本校大先輩の大森さんが、母校へ来てくださることになりまし

た。大森さんは、御祓中学校のときにジュニア・ウィングスでアメリカのモントレーを訪れ、そこ
で初めて世界の扉を開かれたそうです。そのときの原風景が、今の大森さんのモチベーション
に繋がっているそうです。
生徒たちには「井の中の蛙 大海を知る」という演題で、ご講演下さいます。
当日は保護者や地域の方々も対象としていますので、お誘い合わせのうえ、たくさんのご来

校をお待ち申し上げます。

ｷｬﾘｱ教育講演会 ～先輩から学ぼう～

◆日 時 平成２４年１２月 ７日（金） １４：４０～１５：４０
◆場 所 七尾市立御祓中学校 体育館
◆講 師 ゴーゴーカレーＵＳＡ社長 大森 智子 先生
◆演 題 「井の中の蛙 大海を知る」

※当日は寒いと思われますので、暖かい服装でお願い致します。
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七尾こども能楽教室発表会と
能楽教室の成果発表会（本校にて）

１１月１１日（日）に、七尾サンライフプラ
ザ大ホールで「七尾こども能楽教室発表
会」が行われました。
今年度から御祓中学校１年生が参加し、

『猩々』を全員で披露しました。限られた練
習期間・練習時間の中で、生徒たちはよく
頑張ってくれました。小学校５年生のときに
は『鶴亀』を学んだのですが、１年生の生徒
のほとんどが『鶴亀』を覚えていると聞いて
驚きました。若いときの柔らかくて吸収力の
ある脳を刺激することと、身体を使って身に
付く体験が、どれだけ大事なのかということ
が改めて分かりました。
この日の発表会の後、１１月２０日（火）に

は、 ↑（北國 H24.11.21）
成果発表会として、本校２，３年生にも披露しました。
１１月２９日（木）には、能楽教室閉講式が行われ、今年度の締めくくりをしました。 以下、

「七尾こども能楽教室発表会を終えて」の生徒の感想文を紹介します。

◇１１Ｈ女子
私は、これからも日本の昔の文化について触れていきたいなあと思いました。なぜなら、

普通は能と言ったら少し難しくて大変だというイメージがあったけど、体験してみると、しっかり
教えて下さったので、すぐに理解できたし、やっていてとても楽しかったからです。自分が大人
になったときも、この日本の文化が受け継がれて、知らない人がいなくなるくらい親しみやすい
ものにしていきたいなあと思いました。そして、他の舞にも挑戦したいなあと思いました。

◇１２Ｈ女子
５年生のときに初めて体験した能を、中学生になってもう一度体験できるとは思っていま

せんでした。５年生のときよりもレベルが高くなって、少し難しいものに挑戦しました。今回は謡
に選ばれました。短い間でしたが、これまで一生懸命に練習してきました。そして、練習の成果
を発揮する日がやってきました。私の番が来たときには、すごくすごく緊張していました。けれど
も、この発表では今までで一番大きな声を出しました。でも、小学生に負けていました。来週に
は、学校で発表する（成果発表会）ことになりました。そのときは、もっともっと声を出して、すて
きな発表にしたいと思います。

◇１３Ｈ男子
サンライフで小学生や大人の方々の能と、高校生の狂言を見て、小学生はすごく元気よく

謡っていて、声も大きかったです。大人の方々は、すごく格好がよく、楽器等も使い、舞もきれ
いでした。高校生の狂言は、ひと言ひと言はきはきと大きな声を出して、立派でした。狂言はお
もしろおかしい、お笑いのような感じがしました。内容は難しかったです。そして、僕たちは１０回
の練習の成果が十分に出せたと思います。舞台がとても広い気がして、楽しかったです。

１２月集金引き落とし
日のお知らせ

今月の集金の引き落とし日
は、１２月７日（金）ですので、

お間違えなくお願いします。

Let's call..．オアシスライン
～親と子のなんでも電話相談室～
◆相談内容 ： 悩んでいること、困っていること
◆TEL ０７６７－５２－０７８３
◆受付時間 ： １３：００～１６：００ （月曜～金曜）
＊匿名でのお電話で構いません。秘密は守ります。


